

Ecopetrol prioriza gas como eje de la transición y deja de lado el fracking

ENERGÍA. UNA DE LAS APUESTAS PARA LA ESTRATEGIA 2040 ES QUE ISA PASE DE PESAR ALREDEDOR DE 10% DEL EBITDA HASTA 22% O 26%; Y LOS NEGOCIOS DE BAJAS EMISIONES SEAN CERCA DE 22% O 25%

BOGOTÁ

Este lunes, *Ecopetrol* fue el protagonista en la Bolsa de Valores de Nueva York, pues tocó la campana para conmemorar sus primeros 15 años de cotización en esta plaza bursátil.

Uno de los puntos claves del día fue la presentación de los ajustes de la Estrategia 2040, en la cual hay importante atención en la energía eólica y solar en La Guajira, pero también está la confirmación de un gran potencial de gas en el Caribe costa afuera, lo que pone al combustible como el energético de la transición.

“El gran fortalecimiento de las energías renovables de las que Colombia goza de una región en la que Colombia tiene mundialmente reconocidos grandes potenciales de reservas de energía eólica y solar, como es La Guajira. Por eso, en ese gran potencial, estamos hablando prácticamente de 55.000 megavatios de potencial de desarrollo que tienen estas energías, 25.000 megavatios en energía solar y unos 30.000 megavatios de potencial de energía eólica, por eso está puesto el ojo en esta región”, complementó **Roa**.

Sobre el gas, **Roa** anotó que “en la transición energética el gas va a tener el papel más relevante. Las energías limpias no aportan la firmeza y confiabilidad como un recurso como el gas aporta a la energía firme.”, indicó el presidente de la compa-

ECOPETROL FUE PROTAGONISTA EN WALL STREET



LOS CAMBIOS EN LA ESTRATEGIA 2040



1 El gas como el combustible para la transición energética

La confirmación de un gran potencial de gas en el Caribe costa afuera impulsa la apuesta de encontrar **entre cinco y 10 terapiés cúbicos**



El papel será fundamental por su firmeza y confiabilidad para la energía firme, las inversiones pueden pasar a **25%**



2 Potencial eólico y solar en La Guajira

Hay un ojo sobre estos potenciales para la matriz energética

3 Se deja de lado el fracking en Colombia

Pero se mantiene Permian, ubicada entre el oeste de Texas y Nuevo México de EE.UU.

4 Mejora de tecnología para potenciar los factores de recobro

5 ISA como camino para diversificar el portafolio

El aporte de ISA al Ebitda grupo podría pasar a ser de entre **22%** y **26%** en 2040. Actualmente está entre 8% y 10%



Los negocios de transición energética podrían representar **25%**



Saúl Kattan
Presidente de la Junta Directiva de Ecopetrol

“Tenemos hallazgos importantes, que son los de costa afuera en el Caribe Colombiano, con socios de talla mundial, como son Shell, Oxy y Petrobras”.

Síguenos en:



www.larepublica.co
Con el cubrimiento en vivo del toque de la campana de Ecopetrol en Wall Street.

Fuente: Ecopetrol / Gráfico: LR-AL / Foto: Ecopetrol

que exploraciones nuevas. Ahí le estamos apostando”. Y también hizo referencia al potencial del Caribe. “Tenemos hallazgos importantes, que son los de costa afuera en el Caribe colombiano, donde con socios de talla mundial, como son Shell, Oxy y Petrobras, pensamos no solo cambiar la historia de *Ecopetrol* en los próximos años, sino seguramente la historia del país”.

Sobre el fracking, uno de los cambios es que **Roa** señaló que no se contempla el desarrollo en Colombia de la actividad de exploración de hidrocarburos en yacimientos no convencionales “tenemos restricciones. Un proyecto de ley prohibiendo la actividad de los proyectos no convencionales, eso hace que lo que teníamos de expectativa frente a estos desarrollos, lo tengamos que reevaluar”.

Y añadió que hubo mejores resultados en la cuenca Permian, en Estados Unidos, “100.000 barriles por día, que nos permiten robustecer nuestro sistema de reservas, con un negocio que hoy es altamente rentable”.

CAROLINA SALAZAR SIERRA / JULIANA VALENTINA ARENALES

750.000

BARRILES POR DÍA SEGUIRÁ SIENDO LA META DE PRODUCCIÓN A 2040, SE PREVÉ TENER PICOS CERCANOS A 800.000.



Escanee para ver el video del toque de la campana de Ecopetrol en la Bolsa de Valores de Nueva York.

ña, **Ricardo Roa**. Una de las metas, entonces, es producir hasta 10 terapiés de gas a largo plazo.

Saúl Kattan, presidente de la Junta Directiva, dijo que el compromiso con la transición no es solo un discurso, “hemos demostrado, especialmente en los últimos dos años, que es importante no solo para el planeta, sino que es muy importante

El Ebitda se va a transformar en 2040

Ricardo Roa, presidente de la compañía energética, indicó que se entregarán aportes históricos a la Nación, “vamos a seguir manteniendo nuestra meta de estar entre US\$13.000 y US\$14.000 millones de Ebitda. Ahora la matriz nos hace pensar en 50% en el negocio tradicional y 50% en la diversificación. ISA, que hoy representa cerca de 8% o 10% del Ebitda de la compañía, va a pasar a pesar de 22% a 26% en 2040. Y los negocios de bajas emisiones y de la transición serán cerca de 22% a 25% del Ebitda. Esa es la gran meta que tenemos de transición”.

para la sostenibilidad del negocio a largo plazo. Hemos tomado acciones muy concretas, la primera es la compra de la mayoría accionaria de ISA”.

Otro eje central en la Estrategia 2040, entonces, es ISA. “ISA agotó el cupo previsto a 2030, nos toca reorientar las inversiones que se ha ganado ISA en América Latina en construcción de vías

y transmisión de electricidad”, dijo **Roa**. En cuanto al aporte de ISA al grupo, este podría pasar de ser de 22% a 26% del Ebitda a 2040. Además, los negocios de transición energética pasarán a representar hasta 25%.

En cuanto a exploración, **Kattan** aseguró que “nos hemos dado cuenta que somos más eficientes desarrollando campos

Evalúan ser socio en parques eólicos marinos

BOGOTÁ

El Gobierno está considerando revisar las reglas para convertir al conglomerado energético *Ecopetrol* en un socio obligatorio para cada proyecto eólico mar adentro, dijeron a *Reuters* tres personas familiarizadas con el asunto.

El Ministerio de Minas y Energía consultará a las empresas interesadas en participar en la primera subasta de energía eólica marina de Colombia sobre la propuesta, precisó una de las fuentes, y agregó que la respuesta hasta ahora ha sido positiva.

Si se aprueba, la revisión haría que “sea obligatorio que entre *Ecopetrol* en cada proyecto

costa afuera”, dijo otra fuente a *Reuters*.

El Gobierno del presidente **Gustavo Petro**, el primer mandatario izquierdista del país, se ha fijado como meta alejar al país andino de su dependencia de los combustibles fósiles y al mismo tiempo garantizar la autosuficiencia energética.

Tener a *Ecopetrol* como socio de otras empresas en parques eólicos marinos significaría “minimizar los riesgos a los nuevos proyectos”, explicó una de las tres fuentes, y agregó que el tamaño de cualquier participación del conglomerado energético equivaldría a “un valor muy, muy pequeño”, sin insinuar posibles porcentajes.

La participación de *Ecopetrol* en proyectos eólicos mar adentro ayudaría a apuntalar la autosuficiencia energética, afirmó otra de las fuentes. Los planes para celebrar la ronda de licitación para asignar bloques marítimos para parques eólicos marinos se están retrasando. La semana pasada, el Ministerio dijo que continúa trabajando en la preparación de los documentos necesarios para la licitación, a pesar de que previamente había afirmado que los requisitos se publicarían en agosto. Los procesos para cambiar las regulaciones están detrás de los retrasos, dijo una de las personas, mientras que otra agregó que los contratistas se relacionan con cambios en el liderazgo del Ministerio.



Ministerio de Minas y Energía

El Ministerio de Minas y Energía, liderado por Andrés Camacho, dijo que continúa trabajando en la licitación para los parques eólicos marinos.